

Les collégiens se heurtent aux dangers de la Toile

Plus de 200 élèves (6^e et 3^e) d'André-Maurois ont été sensibilisés hier aux menaces du Web. Vidéos et images poignantes ont mis en lumière un monde virtuel parfois néfaste

Qui utilise un réseau social parmi vous ?

Dans cette classe de 3^e, les mains se lèvent à l'unisson. La génération 2.0, c'est eux. Le vocabulaire du web n'a plus aucun secret pour eux. Mais en maîtrisent-ils vraiment les rouages ? Pas sûr... La moitié seulement avoue paramétrer la confidentialité de leur compte Facebook. Où circulent en toute impunité photos et vidéos. Leur vie privée, en somme.

Noëmy Kostic, intervenante du jour, ne manque pas de les alerter des dangers qui les guettent en commettant ce type d'imprudences. « Du coup, tout le monde, y compris les pervers sexuels, a accès à vos images. » La psychologue d'Action Innocence fait mouche. Et n'hésite pas à en rajouter



« La liberté d'expression est un droit ». Mais celle-ci a ses limites, particulièrement sur le Web où prolifèrent propos injurieux et menaces de la vie privée.

(Photo Michaël Alési)

une couche, au travers de bandes dessinées suggestives. Ou d'un mini-clip poignant.

Ici, un garçon obèse est la risée de ses camarades. Des photos, peu à son avantage, circulent alors librement sur Internet, et son casier porte la triste mention « Gros porc ».

« Il aurait pu se suicider »

- Là, ça va trop loin. C'est du harcèlement qui aurait pu engendrer un suicide -, protestent les élèves, désormais pleinement conscients des effets malsains de la Toile.

Diffamation, usurpation d'identité, publication d'in-

formations personnelles, diffusion de photos compromettantes... « Cela peut vous coûter une forte amende ou des sanctions éducatives. Au pire, une peine de prison », rappelle avec vigueur Noëmy Kostic. Avant de glisser un ultime conseil aux collégiens : « Se défouler sur Internet peut entraîner des catastrophes et faire mal aux gens. On perd ainsi tout contrôle. » Long silence dans la salle.

« Alors, avant de cliquer, réfléchissez. »

THIBAUT PARAT
tparat@nicematin.fr

Ils ont dit

« Il faut être prudent sur le Web »



Lisa Ginocchi, 15 ans, élève de 3^e

Je me suis sentie concernée par cette conférence sur les dangers du Web car j'utilise souvent les réseaux sociaux, les forums ou jeux en ligne. J'étais consciente de ces menaces-là mais cela m'a encore plus mise en garde. J'ai déjà eu des problèmes sur Internet : des inconnus un peu louches qui font des avances. Je suis extrêmement prudente. J'avais également vu une vidéo de sensibilisation sur le suicide suite à du harcèlement via le Web. Ça m'a choquée...

« Certains peuvent mal le vivre »



Icaro Bentes, 16 ans, élève de 3^e

Je passe deux heures par soir sur les réseaux sociaux. J'ai déjà entendu des histoires qui finissent mal, notamment sur des forums, suite à des insultes ou du harcèlement. Personnellement, je le prendrais à la rigolade, mais certains peuvent mal le vivre. En visionnant la vidéo sur le lycéen obèse dont tout le monde se moque, cela m'a ouvert les yeux. Des fois, les jeunes ne se rendent pas compte des conséquences que peut avoir ce type de comportement.

